



# おかむら通信 第128号

平成27年12月

## ごあいさつ

徐々に気温が下がってきました。ときどき暖かい日もあるのですが、風は結構冷たいので、みなさま、どうぞ お体に気を付けて日々お過ごしください。

## <今月のことば>

Just because something doesn't do what you planned it to do doesn't mean it's useless



自分の思いどおりにならないことすら、全て 意味のあることである。

(つまり自分に起こったことすべてが、自分のためになる、と理解します。)

トーマス・エディソン



## <患者さんからの疑問シリーズ>

① ピロリ菌の除菌が成功しなかったら、どうすればいいんですか？

1次、2次と2回まで経口薬で除菌を行う事ができますが、それでもP菌が残つたら、3次除菌という方法があります。しかしこれは保険外になります。

ペニシリンアレルギーがある人にはとか、ある薬が使えない、という方には、当院では別の薬の組み合わせを考えています。



② なぜ、院長は「ほどほど運動、」というのか？

患者さんそれぞれに体力、自己の免疫力、持病の種類、重症度が違います。画一的な、体に負担がかかり過ぎる運動は、逆に体力を落とし、免疫力も落とし、精神的にも落ち込みます。

③ ペインクリニックについて

現在、広告ができなくなっています、クチコミで当院に来られる方がたが多いですね。下肢動脈閉塞症（足先に血行がゆかなくなってしまって最後には壊死になってしまいます。）の方もたくさん来られています。現在の64列CTで、3D（3次元）で病変血管をきれいに作れるので、確実な診断を得てさらによい治療ができるようになりました。



④ そんなにすごいCTですか？

③で述べた血管造影だけでなく脊椎（頸椎・胸椎・腰椎・仙椎）病変や肝臓がんの造影診断にも威力を発揮します。

⑤ なんで患者に時間をそんなにかけるのですか？

患者さんに納得して治療を、検査を受けていただきたいからです。ときに、すれ違いがありますが、病気とは、患者さん・医師・看護師・薬剤師・X線技師・助手さんたちと一緒に協力し、がんばってみんなで治す、すなわち、これが病気を治すこつなのです。患者さん自ら治す力を引き出すことによって奇跡に近い治療効果が起きことがあります。

⑥ マンモグラフィーを一番に薦めないのはなぜですか？





どんな検査にも優れた点、得意でない点があります。マンモグラフィーには、スクリーニングとしても、精査の一部としても、見逃しが潜むのです。当院では、デジタルエコー、エラストグラフィーそして最新技術の精を尽くした CT による乳腺（側面・矢状面）画像は今までにない診断能力を発揮しています。

- ⑦ 院長はよく人の体の中や周辺には、ものすごい細菌、ウィルスがいるといいますか、どういう意味ですか？ 人体には、実は大変な数の、種類の微生物が存在します。いつも我々は、それらの菌、ウィルスたちと戦っていて負けてないから今、存在し得るのです。自分のあたまで考える以前に自分の体が戦ってくれているのです。
- ⑧ 院長は、よく病気を何方向からも見るんだ、というのはどういう意味ですか？ さきほどもお話しましたが、今まで、レントゲン・CT などで作られてきた画像をほとんど平面、または 2 方向で判断していましたね。それを、今の CT (64 列以上の条件) では、何方向からも見極める、血管造影では左右、上下あるいは回転して診断をすることができるのです。

## 11月の院長の主な活動の内容

- 5/ (木) 朝；異業種との懇談会 松戸  
夕；保険医講習会 柏
- 13/ (金) 昼；小学校就学児検診 松飛台小学校
- 18/ (水) 昼；当院の診療体制の今後について検討 専門家と
- 21/ (土) 朝から夜まで；RLI (rotary leadership institute) 国際ロータリークラブによる勉強会 千葉市にて
- 25/ (水) 夜；松戸市小児夜急病センター勤務 松戸市立病院にて
- 28/ (土) 順天堂大学外科同門会（心臓・胸部・食道・大腸肛門・肝臓・旧一般・旧消化器及び関連病院の外科など） 若手の外科教授のとてつもないチャレンジ精神に感激 水道橋、
- 29/ (日) ちびっこサッカー大会（松戸市内及び近隣の小学校 1,2 年生）後援、担当医師として 千駄堀スポーツ広場（仮称）



### <ご意見箱より>

看護師から、患者の病気に対して、医師でもないのに、ああしたほうがいい、こうした方がいい、とおせっかいな面がある。そんな横柄さがめだちます。（文面をまとめてあります。）

院長から；そうですね、不快な気持ちにさせてしまってごめんなさい。自分の立場を考えて、患者様方と接するようスタッフに伝えました。



一年の終りのくくりの 12 月が“や、こきました。”

キラキラして街並とは逆に皆さんおしゃれされているかと  
思ひます。本を暖かくして、健やかに来年をお迎え下さい。七種

サイカ

